



## Fröhliche Weihnachten und ein gutes neues Jahr

### Liebe Deitingeringen, liebe Deitingen

Bereits neigt sich das Jahr 2013 dem Ende zu und wir sind alle mitten in den Vorbereitungen zum Weihnachtsfest. Im Namen der FDP Deitingen nehme ich gerne die Gelegenheit wahr, um Ihnen ein fröhliches Weihnachtsfest im Kreise Ihrer Lieben und dann ein gutes neues Jahr zu wünschen.

Doch lassen Sie mich zunächst auf 2013 zurückblicken. Wie sicher noch allen in bester Erinnerung, hatten wir ein sehr erfolgreiches Wahljahr. Auf kantonaler Ebene gelang es zunächst, die beiden freisinnigen Sitze in der Regierung zu sichern. Esther Gassler hatte bereits im ersten Wahlgang keine Mühe ihr Mandat zu verteidigen. Und Remo Ankli gelang dann im zweiten Wahlgang ein Glanzresultat.

Zwei freisinnige Einwohnergemeinderäte und drei Bürgerräte war unser erklärtes Ziel für die Gemeindewahlen. Mit viel Elan und guten Ideen zogen die acht Kandidatinnen und Kandidaten in den Wahlkampf. Mit Plakaten, Flyern, Schöggeli und dem FDP Wahlkampf mobil machten sie erfolgreich auf sich aufmerksam. Diesen Effort haben Sie, liebe Stimmbürgerinnen und Stimmbürger honoriert. Dafür möchte ich Ihnen herzlich danken!

Die Gemeindefinanzen sind unser sachpolitisches Dauerthema. Auf Grund des sich abzeichnenden Stands der Rechnung 2013 zweifelt wohl niemand mehr daran, dass der politische Vorstoss, keine Steuern auf Vorrat zu erheben, richtig war. Inzwischen hat der neue Gemeinderat ein ausgewogenes Budget für das nächste Jahr vorgelegt. Wir freuen uns, dass dank den Erfolgen unserer einheimischen Industrie und des Gewerbes auch diesmal auf eine Steuererhöhung verzichtet werden konnte. Natürlich ist auch uns bewusst, dass diese Situation ändern wird. Mit der Schliessung der ABB Turbosystems geht uns ein wichtiger Arbeitgeber und Steuerzahler verloren. Auch die Sparanstrengungen des Kantons werden in den Gemeindefinanzen ihren Niederschlag finden, da bin ich überzeugt. Ich habe aber mit Freude festgestellt, dass der

neu gewählte Gemeinderat gewillt ist, auch die scheinbar unbeeinflussbaren Ausgabenpositionen zu hinterfragen und zusammen mit den umliegenden Gemeinden nach Lösungen sucht. Dazu hat er die volle Unterstützung unserer Partei!

Vor allem wegen fehlendem Geld hat die Kantonalpartei eine Strukturreform eingeleitet. Die Delegierten haben Ende November beschlossen, die heutige Sympathisantenbewegung in eine Mitgliederpartei umzuwandeln. Welche Konsequenzen das für die Kantonalpartei hat, wird sich weisen müssen. Ziel muss sein, den Stimmen- und Wähleranteil zu halten und keine zusätzlichen Verluste einzufahren. Dazu sind nicht in erster Linie Strukturen, sondern Programme gefragt, welche bei der Parteibasis ankommen!

2014 wird für die FDP Deitingen ein Jahr der Konsolidierung. Mit einem attraktiven Jahresprogramm möchten wir möglichst viele Deitingeringinnen und Deitingeringer ansprechen und unseren Einsatz für ein attraktives Dorf zum Leben und Arbeiten bekannt machen. Ich freue mich auf Sie!

Inzwischen wünsche ich Ihnen und Ihren Angehörigen nun frohe Weihnachten und einen guten Rutsch ins 2014.

Werner Meier, Parteipräsident

## Anlässe 2014 der FDP. Die Liberalen Deitingen

Folgende Termine sollten Sie sich für unsere Veranstaltungen reservieren:

- **Freitag, den 21. März** halten wir unsere diesjährige **Generalversammlung** ab. Nach den ordentlichen Traktanden, welche formell abgehandelt werden müssen, wird allen Anwesenden ein Nachtessen offeriert. Dabei soll auch ein reger Gedankenaustausch nicht zu kurz kommen.
- Am **Samstag, den 26. April** möchten wir Sie gerne zum Frühlings-Apéro begrüßen. Dies unter dem Motto «wir sind auch ohne Wahljahr für Sie da». Stossen Sie mit uns an und diskutieren Sie mit uns Ihre Anliegen.
- Unser alljährlicher **Gewerbe- und Industrie-Apéro** findet am Freitag, den **12. September** statt. Diesmal führt uns der Weg ins Forsthaus wo uns unter der Leitung von Herrn Schmutz (Geschäftsführer) der Forstbetrieb Wasseramt AG näher vorgestellt wird. Wie jedes Jahr sind dazu nicht nur unsere Sympathisanten eingeladen, sondern auch alle Gewerbetreibenden egal welcher Parteizugehörigkeit.

- Zusätzlich halten wir wie üblich in der Woche vor den Gemeindeversammlungen unsere **Parteiversammlungen** ab. Dies ist im Jahre 2014 am **Dienstag, den 13. Mai** (für die Gemeindeversammlung vom 22. Mai) und am **Donnerstag, den 20. November** (für die Gemeindeversammlung vom 27. November).

Interessiert Sie die eine oder andere Veranstaltung werden Sie rechtzeitig auf unserer Homepage [www.fdp-deitingen.ch](http://www.fdp-deitingen.ch) die Detailangaben finden oder können sich anhand der Inserate orientieren.

Zusätzlich zu diesen öffentlichen Veranstaltungen

- ... haben wir die Aufgabe übernommen, die nächste ordentliche Delegiertenversammlung der FDP.Die Liberalen Kanton Solothurn in Deitingen durchzuführen. Dazu haben wir die Zweienhalle für Mittwoch, den 15. Januar reserviert.
- ... trifft sich der FDP-Vorstand mit den Funktionären (Kommissionsmitgliedern) am Samstag den 18. Januar zur Klausurtagung mit den Themen «Kommissionsarbeit, Ziele 2014 und einem Referat zum neuen Kantonalen Finanzausgleich».
- ... wird sich auch im Jahre 2014 unser Vorstand mit dem Vorstand der FDP Subingen treffen um weitergehende Gemeinsamkeiten als nur das Liberale Gedankengut zu diskutieren.

## Die FDP.Die Liberalen Kanton Solothurn werden zu einer Mitgliederpartei

Am 27. November 2013 haben die Kantonal-Delegierten der FDP mit 84 : 42 Stimmen Ja gesagt zur Strukturreform und damit zur Idee der Mitgliederpartei. Dieser Schritt wurde primär aus finanziellen Gründen vorgeschlagen, indem man sich mehr Finanzmittel für die Belange der Kantonal-Partei verspricht. Die Nein-Stimmen kamen vor allem von ländlichen Ortsparteien; so haben auch die Delegierten der FDP Deitingen gegen das Vorhaben gestimmt. Der Beschluss tritt per 1.1.2015 in Kraft und ist für die Ortsparteien und deren Sympathisanten nicht verbindlich. Wir, die FDP.Die Liberalen Deitingen, werden uns also im Jahre 2014 überlegen müssen wie wir weiterfahren wollen. Machen wir diesen Schritt auch oder bleiben wir eine Partei von Sympathisanten? Unsere heutigen Sympathisanten werden über unsere Absichten rechtzeitig orientiert.

Lorenz Jaggi

## Berufserfolge

Wir gratulieren diesen erfolgreichen Einwohnern und wünschen für die Zukunft alles Gute und viel Erfolg.

**Schönbächler Nina** zum PhD of Science in Physics (Dr. phil.-nat.)

**Schreier Mirjam** zum Bachelor of Science in Chemistry

Selbstverständlich gratulieren wir auch allen anderen ganz herzlich welche Berufserfolge vorweisen können, wir aber leider keine Kenntnis davon erhalten haben.

## Gratulationen

Folgenden Jubilarinnen und Jubilaren gratulieren wir ganz herzlich

### zum 92. Geburtstag

im Februar      Alois Schläfli-Fanger

### zum 85. Geburtstag

im März          Ruedi Hoog

### zum 80. Geburtstag

im Januar        Verena Plüss-Kunz

im März          Max Rüetschli-Heid, Margaretha Emch-Schreier

### zum 75. Geburtstag

im Januar        Paul Mannhart

im März          Josef Flury

### zum 70. Geburtstag

im Januar        Heidi Galli-von Ballmoos

im Februar       Hans Rudolf Kunz, Silvia Hildebrandt-Kummlli, Urs Stampfli

im März          Peter Kindler, Manfred Lischer

Möchten Sie unter den Gratulanten nicht aufgeführt werden, melden Sie sich bitte vier Monate vorher bei: Esther Jegerlehner, Blindackerstrasse 3, 4543 Deitingen, Tel. 032 614 04 14 oder [esther@jegermeier.ch](mailto:esther@jegermeier.ch)